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خلال الأيام القادمة ستتضح الرؤية كاملة حول عملية الاختطاف

نحث هيئة التدريس على التطوير الذاتي لقدراتهم العلمية وإيلاء البحث العلمي عنايتهم

أجهزة الأمن تتوصل إلى معلومات مهمة في تحقيقاتها بشأن خطف وقتل أجانب بصعدة

د. بن حبتور:  الورشة ناقشت قضايا التطور النوعي للجامعة للارتقاء بمخرجاتها ومنافسة الجامعات في دول الجوار 

وزير الإعلام في المؤتمر الصحفي الأسبوعي :

جامعة عدن تختتم  ورشة العمل الخاصة بتجويد البرامج الأكاديمية فيها 

ونوه إلى أن هناك عمليات أمنية مستمرة في 
محافظة صعدة تنفذ بمشاركة القوات الخاصة 
بمكافحة الإرهاب وبالتعاون مع الأصدقاء من 

ألمانيا وكوريا.
وقال :” الإجراءات الأمنية والاحترازية شملت 
واللجنة  لصعدة،  المتاخمة  المحافظات  أيضاً 
لمتابعة  العليا تجتمع بصورة مستمرة  الأمنية 
سير التحقيقات التي تحظى باهتمام ومتابعة 
مستمرة من فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله 

صالح رئيس الجمهورية”.
الوعرة  الجغرافية  التحديات  أن  إلى  وأشار 
تقدم  أمام  عائقاً  تشكل  صعدة  محافظة  في 
الأجهزة الأمنية في سرعة تعقب وإلقاء القبض 
على المتهمين والكشف عن ملابسات الجريمة 
..لافتا إلى أن الآمال مازالت معلقة باستمرار 

بقية المختطفين على قيد الحياة.
عناصر  إل��ى  الموجهة  الاتهامات  وبشأن 
صعدة  مناطق  بعض  في  والتمرد  التخريب 
بالوقوف وراء هذه الجريمة :” قال الجميع يعلم 
ويتابع الأعمال الإرهابية والتخريبية التي تقوم 
بها عناصر التمرد بصعدة من خلال اعتداءاتها 
المؤسسات  وعلى  المواطنين  على  المتواصلة 
العامة”. موضحاً أن من يقوم بأعمال الإرهاب 
والتخريب في بعض مناطق هذه المحافظة هو 

المتهم الأول.
الداخلية كان  تصريح وزير   ”: قائلا  وتابع 
واضحا وصريحا بأن الاتهامات الأولى والمباشرة 
تتوجه نحو تلك العناصر التي تقف وراء أعمال 
التخريب داخل هذه المحافظة فضلا عن كونه 

لم يستبعد الاحتمالات الأخرى”. 
ما  الحكومة  باسم  الرسمي  الناطق  ونفى 

الإع��لام من أن دوافع  تناولته بعض وسائل 
الاختطاف قد تكون دينية.

وقال :”للأسف الشديد .. جزء مما نشرته 
بعض وسائل الإعلام يعتمد على أقاويل هنا 
وهناك وما ذكر بان من قاموا بهذه الجريمة ربما 
يكون نتيجة لاختلاف الديانة مزاعم كاذبة وغير 
واردة لأن شعبنا اليمني يكن التقدير والاحترام 

لكل الشعوب وكافة الديانات السماوية “ .
وأضاف :” أن مبادئ ديننا الإسلامي الحنيف 
هذه  ترفض  اليمني  شعبنا  وأخلاقيات  وقيم 
البشعة وترحب بالأجانب،  الإعمال الإجرامية 
وهذا ما شجع الأصدقاء الألمان والبريطانيين 
إبلاغهم  رغم  ليتجولوا في صعدة  والكوريين 

مسبقاً بأنها مناطق مغلقة وخطرة”.
وأوضح أن الحكومة ستواجه أية أفكار ضالة 
السامية  والمبادئ  المفاهيم  بتوضيح  وهدامة 

اليمني  المجتمع  وع��ادات  وقيم  الحنيف  لديننا 
النبيلة من خلال استراتيجيات الطفولة والشباب 
وكذلك الإستراتيجية التي قدمتها وزارة الأوقاف 
والإرشاد حول مواجهة الأفكار الضالة وكذلك 
لمحاربة  والسياسية  الفكرية  الخطة  تطبيق 
في  الحكومة  أقرتها  التي  والتفرقة  العنصرية 

وقت سابق.
وتطرق الناطق الرسمي باسم الحكومة إلى 
أهداف زيارة الأخ عبد ربه منصور هادي نائب 

رئيس الجمهورية الحالية إلى دول الخليج.
وقال :” الزيارة أهدافها وأبعادها اقتصادية 
الثنائي  التعاون  تعزيز  وتستهدف  واجتماعية 
الخليجي  التعاون  مجلس  ودول  اليمن  بين 
الجانبين  ب��ين  الموقعة  الات��ف��اق��ات  وتطبيق 
المجلس  دول  أعلنتها  التي  القرارات  وكذلك 

في اجتماعها الأخير بالرياض”.
الدستورية  بالتعديلات  يتصل  وفيما 
الفترة  خ��لال  تنفيذها  الم��زم��ع  والقانونية 
القادمة أوضح اللوزي أن هناك لجنة مشتركة 

م��ن الح��زب الح��اك��م الم��ؤتم��ر الشعبي العام 
الممثلة   “ المشترك  “اللقاء  المعارضة  وأح��زاب 
دراسة  على  حالياً  تعكف  النواب  مجلس  في 
المناسبة  الأج��واء  لتهيئة  المطلوبة  التعديلات 
موعده  في  الحر  الانتخابي  الاستحقاق  لتنفيذ 

المحدد حسب الاتفاق بين الجانبين.
المحافظات  بعض  ف��ي  يجري  م��ا  واعتبر 
حيوية  على  دليلًا  مظاهرات  و  مسيرات  من 
معظمها  وأن  اليمني  الشعب  وديمقراطية 
م��ش��روع��ة ط��الم��ا ك��ان��ت ف��ي إط���ار النظام 
في  هي  المشكلة  أن  إلى  مشيرا  والقانون.. 
الاختراقات التي تحدث وتؤدي إلى إقلاق الأمن 
وقطع الطرق وهو ما يجب التصدي له بالقانون 

عبر القضاء.
واستهجن وزير الإعلام الدور الذي تقوم به 
بعض وسائل الإعلام من خلال نشرها مزايدات 
الأمور  تعقيد  إلى  ت��ؤدي  واقعية  غير  وم��واد 

وتصويرها على غير حقيقتها.
ودعا تلك الوسائل إلى قراءة نتائج المؤتمرات 

خلصت  التي  المحلية  للمجالس  الفرعية 
القضايا  مختلف  تشخص  هامة  نتائج  إلى 
التنمية  تواجه  التي  والتحديات  والإشكاليات 
على مستوى المحافظات والرؤى التي خلصت 

إليها لمعالجتها.
القضايا  كافة  ستعالج  الحكومة  أن  وأك��د 
المحليات  مؤتمرات  رفعتها  التي  والتحديات 
المحلي  الحكم  صلاحيات  تعزيز  من  بالمزيد 
الحكومية  الخطة  نجاح  استمرار  إلى  لافتاً   ..
الأزمة  خلفتها  التي  السلبية  الآث��ار  لمعالجة 
النفط  أسعار  وانخفاض  العالمية  الاقتصادية 
.. مبينا أن بعض القطاعات الحكومية شهدت 

انفراجات مالية.
وقال:” إن وزارتي الشؤون الاجتماعية والعمل 
والتخطيط والتعاون الدولي تعملان حالياً على 
إعداد إستراتيجية واضحة للتعامل مع موضوع 
التي  اليمنية  بالعمالة  الخليجية  الأس��واق  رفد 
قد تستغرق ترجمتها إلى أرض الواقع سنوات 

عديدة.

❊ �سنع�ء/�سب�أ : 

كشف الناطق الرسمي باسم الحكومة وزير الإعلام حسن أحمد اللوزي عن أن الأجهزة 
الأمنية توصلت إلى معلومات مهمة في التحقيقات التي تجريها بشأن جريمة اختطاف 

9 أجانب في صعدة الأسبوع الماضي وقتل ثلاث نساء منهم، من ألمانيتان وكورية. 
وقال في المؤتمر الصحفي الأسبوعي:” إن التحقيقات مازالت جارية مع الأشخاص 
الذين من الممكن أن يدلوا بمعلومات تفيد أجهزة الأمن في الوصول إلى موقع ومكان 
بقية المختطفين الذين ما يزال مصيرهم مجهولا, وكشف خيوط هذه الجريمة البشعة 

ومن يقف وراءها “.. لافتا بهذا الصدد إلى انه تم التحقيق مع 40 شخصا”. 
وأوضح أن الأجهزة الأمنية تمتلك صورة شاملة في الوقت الحالي عن عملية الاختطاف 
في ضوء التحقيقات التي تجريها “.. مبينا انه خلال الأيام القليلة القادمة ستتضح 

الرؤية كاملة. 

❊ عدن/خ��ص: 
أوصت ورشة العمل الخاصة بواقع ضمان الجودة 
ومتطلبات  ع��دن  جامعة  في  الأكاديمية  للبرامج 
هيئة  لعضو  الأكاديمية  الحرية  بتعزيز  تطويره 
التدريس داخل قاعة المحاضرات من حيث التدريس 
برامج  واعتماد  وتعزيز  الدراسية  للخطة  والمناقشة 
التنمية المهنية له، والعمل على عقد الندوات والورش 
العملية والحلقات النقاشية وتوزيعها على الكليات، 
يواكب  بما  الأكاديمية  اللوائح  تحديث  عن  فضلا 

المستجدات واللائحة التنفيذية لقانون الجامعات. 
التي  وأكدت التوصيات التي خرجت بها الورشة 
استمرت يومين )22 – 23 يونيو 2009م( ونظمها 
مركز التطوير الأكاديمي بجامعة عدن على اعتماد 
سياسة قبول دقيقة  مع أخذ الطاقة الاستيعابية في 
الكليات بعين الاعتبار مع التقيد بقبول الناجحين في 

امتحانات القبول فقط. 
    على نفس الصعيد أكدت التوصيات ضرورة توفير 
تقنيات التعليم الحديثة والتطوير الجدي للمكتبة مع 
التعليمية وكميتها، وكذا  الكتب  زيادة عدد عناوين 
في  والإس��راع  العلمية  والدوريات  المرجعية  الكتب 

تأسيس المكتبة الالكترونية. 
     وشددت التوصيات على ضرورة تحديث المختبرات 
الاستثماري  الإنفاق  وزي��ادة  وال��ورش وتجهيزاتها 

والإنفاق على مستلزمات التشغيل. 
   وفيما يخص ضمانة الجودة أكدت التوصيات 
من  ونخبة  الأكاديمية  للقيادات  عمل  ورش  تنظيم 
لمعايير  الإط��ار  لمناقشة  التدريس  هيئة  أعضاء 
وعملية  الأكاديمية  للبرامج  المراجعة  وأساليب 
تطبيقها،  عن  فضلا  البرامج  لهذه  الذاتي  التقييم 
هذه  تنفيد  عن  المسئولة  الجهة  التوصيات  وحددت 

التوصيات والية تنفيذها . 
   إلى ذلك ألقى الدكتور/ عبدالعزيز صالح بن  
أعمال  كلمة في ختام  رئيس جامعة عدن  حبتور  
الورشة العلمية أشار فيها إلى أن هذه الورشة هي 
واحدة من المحطات التقييمية النوعية بجامعة عدن 
والتي نوقشت فيها قضية التقويم للأداء الأكاديمي..، 
منوها إلى انها ليست الأولى ولكنها ورشة نوعية تم 
فيها التطرق إلى قضايا ستسهم في ضمان التطور 
النوعي لجامعة عدن والتي هي واحدة من أولويات 
النوعي  التطور  نحو  بالاتجاه  وذلك  الجامعة  قيادة 
القدرة على  وإكسابها  الجامعة  للارتقاء بمخرجات 
منافسة الجامعات في دول الجوار وقدرة خريجيها 

على المنافسة في سوق العمل. 
   وحث بن حبتور  في كلمته أعضاء هيئة التدريس 
وإمكاناتهم  لقدراتهم  والدائم  الذاتي  التطوير  على 
كل  في  المتسارعة  التطورات  وملاحقة  العلمية 
العلوم والانضباط في أدائهم لواجباتهم مع أعطاء 
عناية خاصة للوظيفة الأخرى للجامعة وهي البحث 

العلمي. 
ليس  التدريس  أن عضو هيئة  كلمته  وأكد في    

للبرامج  الج��ودة  ضمان  إج���راءات  من  مستهدفاً 
الأكاديمية بقدر ما هي موجهة لتوفير كل الشروط 
والنظم  واللوائح  الأساسية  والمتطلبات  المالية 
للارتقاء بالجامعة وبالتالي أساتذتها..، مشيراً إلى 
ضرورة حرص كل أعضاء الهيئة التعليمية لإنجاح ما 

جاء في توصيات ورشة العمل هذه. 
في  والم��ش��ارك��ين  للحضور  شكره  ع��ن  وعبر   
المناقشات التي هدفت جميعها إلى أصلاح الاختلالات 
الجهد  مواصلة  إلى  الجميع  داعياً  الجامعة..،  لبنية 

وتعزيز روح الانتماء لجامعة عدن. 
       وكانت الدكتورة/ألطاف رمضان نائب رئيس 
مركز التطوير الأكاديمي قد قدمت ورقة عمل  للورشة 
والمعنونة ب� )واقع ضمان الجودة للبرامج الأكاديمية 
فيها  تطرقت  تطوره(،  ومتطلبات  في جامعة عدن 
لنتائج الاستبيان الذي أعده مركز التطوير الأكاديمي 
ونواب  الكليات  عمداء  على  ووزع��ه  عدن  بجامعة 
العمداء ورؤساء الأقسام العلمية للخروج برؤية علمية 

عن واقع الأداء الأكاديمي بجامعة عدن. 
في  المشاركين  تقسيم  ذلك  بعد  جرى  وقد  هذا 
أعمال الورشة إلى ثلاث فرق عمل تقف كل فرقة 

إمام عدد من الأوراق المقدمة للورشة. 
وقد شكلت المجموعة الأولى برئاسة نائب رئيس 
التطوير  مركز  ومدير  الأكاديمية  للشؤون  الجامعة 
برئاسة  الثانية  المجموعة  تشكلت  فيما  الأكاديمي، 
عام  ومدير  الطلاب  لشؤون  الجامعة  رئيس  نائب 
القبول والتسجيل، في حين شكلت المجموعة الثالثة 
برئاسة الأخ/ رئيس الجامعة وأمين عام الجامعة و 

مدير مركز التطوير الأكاديمي .
حضر جلسة الاختتام الدكتور/ سليمان فرج بن 
الأكاديمية  للشؤون  الجامعة  رئيس  نائب  ع��زون 
والدكتور/ احمد علي الهمداني نائب رئيس الجامعة 
لشئون البحث العلمي والدراسات العليا والدكتور/
احمد موسى العبادي نائب رئيس الجامعة لشئون 

الطلاب. 

في  الاثنين  الأول  أمس  بدأت  قد  الورشة  وكانت 
ديوان رئاسة الجامعة. 

      حيث ألقيت في جلسة الافتتاح التي بدأت بآي 
من الذكر الحكيم كلمة الدكتور/ عبدالعزيز صالح 
بن حبتور رئيس جامعة عدن أشار فيها إلى توجهات 
جامعة عدن خلال الفترة القادمة وبرامجها التطويرية 
وفي مقدمتها الاهتمام بمخرجات الجامعة والتطوير 
النوعي  لها..، منوهاً إلى أن الجامعة ستركز خلال 
المرحلة القادمة على تطوير جودة الأداء الأكاديمي 
التعليم بعد أن شهدت توسعا كميا خلال  وبرامج 
السنوات المنصرمة والذي استحوذ على الجهد الأكبر 
لها..، مؤكداً اهتمام قيادة الجامعة ببرامج الاعتماد 
الأكاديمي وخضوعها لمعايير الجودة العلمية العالمية 
وقدرات  إمكانات  قياس  من  ذلك  على  يترتب  وما 

أعضاء الهيئة التعليمية. 
      واعتبر/ بن حبتور ان انعقاد هذه الورشة ستكون 
مقدمه للمؤتمر العلمي الرابع الذي ستنظمه جامعة 
هذه  وثائق  ان  مضيفاً  2010م..،  العام  في  عدن 
المقدمة  الوثائق  أيضاً ضمن  تكون  سوف  الورشة 
التعليم  وزارة  ستنظمه  ال��ذي  الوطني   للمؤتمر 
العالي  التعليم  سير  لتقييم  العلمي  والبحث  العالي 

في بلادنا. 
    من جهته أوضح الدكتور/سليمان بن عزون نائب 
رئيس الجامعة للشئون الأكاديمية في مداخلته في 
تؤكد  الورشة  هذه  أن  للورشة  الافتتاحية  الجلسة 
على أن جامعة عدن هي جامعة يمنية منافسة في 
الأداء الأكاديمي والعلمي وتولي اهتمامها بتطورات 
العصر العلمية وبمتطلبات سوق العمل وذلك انطلاقا 
من اهتمامها وسعيها الحثيث لضمان معايير الجودة 
الدولة  العالي والتي تأتي في إطار اهتمام  للتعليم 
بمخرجات  العلمي  والبحث  العالي  التعليم  ووزارة 

الجامعات اليمنية. 
وأشار إلى أن عقد هذه الورشة يشكل ثمرة لكل 
لما  ع��دن  لجامعة  المعرفي  وللتراكم  الجهود  تلك 

يقارب أربعة عقود من الزمن. 
وشدد على ض��رورة أخذ كل الملاحظات والآراء 
الايجابية والسلبية عن تجربة جامعة عدن الأكاديمية 
تنطلق  الذي  والواقع  فيها  التعليم  جودة  ومستوى 
منه وتقدم الخدمات له كي يتم الخروج بتوصيات 
ونتائج علمية رصينة تسهم في تجاوز كل الصعوبات 
التي  التحديات  أينما وجدت ومواجهة  والاختلالات 

تعترضها. 
قدموا  قد  الجامعة  كليات  عمداء  من  عدد  وك��ان 
مداخلات علمية حول مستوى الأداء الأكاديمي في 
القصور  جوانب  ومعالجة  تطويره  وسبل  كلياتهم 

وتذليل الصعوبات بشأنه. 
العمل  أوراق  من  عدد  للورشة  قدمت   ذلك  إلى 
العلمية التي تحدثت  حول واقع ضمان الجودة للبرامج 
الأكاديمية في جامعة عدن ومتطلبات تطويره تقدم 

بهذه الأوراق عدد من عمداء الكليات . 

الصرمي: نعول كثيراً على الخريجات 
في بناء الوطن وخدمة المجتمع

تخرج دفعتين من دبلوم المجتمع المدني والإعلام

الورشة توصي بتوفير تقنيات التعليم 
الحديثة وتأسيس المكتبة الإلكترونية 

الحكومة ستواجه أية أفكار ضالة وهدامة

❊ �سنع�ء/ ب�سير الحزمي:
أقيم يوم أمس بفندق رمادة بصنعاء حفل تخرج الدفعتين الثانية 
دبلوم إدارة منظمات المجتمع المدني والأولى من دبلوم الإعلام من 

مركز بناء للتدريب والاستشارات للفتيات.
وفي الحفل الذي أقيم برعاية معالي الأخ/ عبد الرحمن محمد الأكوع 
وزير الدولة أمين العاصمة وبدأ بآيات من الذكر الحكيم أكد الأخ/ 
محمد رزق الصرمي وكيل أول أمانة العاصمة اهتمام الدولة بالمراكز 
المنتجة للكوادر التي يحتاجها سوق العمل وبخاصة تلك المتخصصة 

بتخريج الفتيات.
وقال: إن سوق العمل اليوم يحتاج إلى الكثير من التخصصات 
والتي يعول على مثل هذه المراكز تدريبها وتأهيلها وفق احتياجات 
اليوم قد بدأت تقتحم وبقوة مراكز  المرأة  إلى أن  التنمية. وأشار 
العمل كقياديات وموظفات وقد استطاعت أن تثبت قدرتها على العمل 

والعطاء وأن تبرز في كثير من المواقع.
من جانبها أكدت الأخت/ عائشة حربة مديرة مركز بناء للتدريب 
والاستشارات للفتيات حاجة المجتمع إلى مثل هؤلاء الخريجات اللاتي 
في  بهن  المناطة  الأدوار  من خلال  المجتمع  في خدمة  سيساهمن 

مواقع سوق العمل.
وأشارت إلى أن المركز قد ركز في تخصصاته على المجالات التي 

يحتاجها المجتمع وتخدم التنمية.
وقالت إن المركز يحرص في أداء مهامه على إكساب طلابه المهارة 

المرتبطة بالقيم والتدريب المرتكز على الجانب التطبيقي.
وأوضحت أن المركز ورغم حداثة عهده إلا أنه أصبح من المراكز 

الرائدة في مجال التدريب النوعي.
وأشارت إلى أن الاحتفال بتخرج الدفعة الثانية لعدد »37« من 
خريجات المركز يترافق مع تدشين الدفعة الأولى من متدربات برنامج 
التدريب القيادي الذي يضم »26« متدربة والذي بدأ تنفيذه الشهر 
عملي  تطبيق  وشهر  تدريبية  أشهر  خمسة  لمدة  ويستمر  الماضي 
المشروعات  وإدارة  المدني  المجتمع  منظمات  إدارة  إلى  بالإضافة 

الصغيرة.
هذا وكانت قد ألقيت في الحفل عدد من الكلمات من قبل الأخ/ محمد 
معوض مدير عام مؤسسة إنسان للتنمية والأخ/ عبده الصياد من 
بنك سبأ ممثل الجهات الداعمة والأخت/ أمل المشرف من الخريجات 
تطرقت جميعها إلى أهمية الدور الذي يقوم به مركز بناء للتدريب في 
بناء القدرات للفتيات وخدمة المجتمع، والدور المعول على الخريجات 
والجهات الراعية والداعمة وفي طليعتها أمانة العاصمة وبنك سبأ 

الإسلامي.


